

Diario de San Sebastian

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE GUIPUZCOA.

<p>AÑO XIV.</p>	<p>SUSCRICION. Capital, trimestre 3 ptas. Península, id. 3,50 Extranjero, id. 7,50 Número suelto, 5 céntimos. « atrasado 10 «</p>	<p>No se publica los días festivos. Lunes 26 de Setiembre de 1887.</p>	<p>ANUNCIOS Y COMUNICADOS. Precios corrientes y en relación con el lugar que ocupen. La correspondencia al director, Peñaforda, 6, bajo. No se devuelven los originales.</p>	<p>NUM. 6.925.</p>
-----------------	---	--	--	--------------------

Suscripcion
PARA LA ERECCION DE LA ESTATUA AL ALMIRANTE
D. ANTONIO OQUENDO.

	Pesetas.
S. M. el Rey D. Alfonso XIII	1000
S. M. la Reina D.ª Isabel I	500
S. A. la Infanta D.ª Isabel	375
La Excmo. Diputacion	5000
El Excmo. Ayuntamiento	20000
Baron de Sangarren	1000
La Comision ejecutiva de Oquendo	1000
Liquido de la suscripcion de Puerto-Rico	1393 90
Diputacion de Vizcaya, liquido	995
Juan T. Garayalde	500
Fermin Lasala	300
Circulo de la Concha	100
Marqués de Pickman	100
Agustin Brocheton	100
Joaquin Calveton	50
Fermin Calveton	50
Marqués de Rocaverde	50
Belen Adarraga	50
Fructuoso Gogorza	50
Manuel Izaguirre	50
Luis Diez Güemez	50
Mr. Laboulaye (Embajador de Francia)	50
Cristobal de la Casa	25
Conde de Plasencia	25
Antonio Beguiristain	25
Luis Bruguera	25
Ayuntamiento de Hernani	25
Ignacio de la Barrera	25
Luis Calvo	25
José Francisco Orendain	25
Alberto Machimbarrena	25
Celaya, Lalanne y Delbos	25
Tomás Acha	25
Juan Maria Ibero	25
J. R. Marticorena é hijos	25
Joaquin Elosegui	25
Joaquin Elosegui y Petitjuan	25
Carlos Odriozola	25
Marqués del Riscal	20
Joaquin Brunet	15
Martin Ezcurra	15
Emilio Castelar	10
Ayuntamiento de Belauaza	10
Ayuntamiento de Lezo	10
José Minondo	10
Francisco Jorner	10
Viuda de Bandrés é hijos	10
Manuel Tornero	10
Viuda de Tornero	10
Juan Laffite	10
Joaquin Música	10
Ramon Echenique	10
Joaquin M.ª Ruiz	5
Arturo Garin	5
Rosa Aristegui Viuda de Gordon	5
José E. Bermejillo	5
Leoncio Jorner	5
Marcial Guereca	5
Irurtia hermanas	5
José Ayani	5
Antonio Barandiarán	5
José Orendain	5
Félix Buenechea	5
Pedro Buenechea	5
Joaquin Muguerza	5
Manuel Irastorza	5
Viuda de Basilio Bengoechea	5
Petra Gazcue	5
Celestino Albizu	5
Viuda de Mercero	5
Fernando Igarzabal	5
Pilar Izaguirre	5
José M.ª Aristizabal	5
Ambrosio Martinez	5
Toribio Larrea	5
Daniel Tornero	5
Justo Lazcanotegui	5
Miguel Salaverria	5
L. Manis	5

	Pesetas.
María Hermann	5
Francisco Oliván	5
Agustin Vergara	5
Lorenzo Lazcos	5
José Uranga	5
Angel Bueno	5
Francisca Cipitria	5
Justo Esnaola	5
R. del Pino	5
Rufio Nerecan	5
Alday é Inciarte	5
Martin Larrea	6
Benito Olasagasti	5
Ramon Ohaco	5
Antonio Aristizabal	5
Basilio Brosa é hijos	5
Bautista Muñagorri	5
Pedro Vidaurre	5
Gabriel Vidaurre	5
Joaquin Elosegui	5

TOTAL..... 33559 90

(Se continuará.)

**LA PRINCESA DE BISMARCK
Y MISTRESS GLADSTONE.**

Hace muy poco, un diplomático que regresó á París de una corta expedición á Hombourg Les-Rains (Alemania), ha publicado en un periódico francés detalles muy curiosos de la princesa de Bismarck, de la que fué vecino quince días y por lo tanto tuvo mil ocasiones de poder estudiar las costumbres de la esposa del canchiller de hierro.

Estos detalles serán indudablemente muy leídos, porque se trata de una figura que se ha hablado tan poco de ella, como excesivamente de su marido.

Hé aquí algunos de los detalles más salientes:

Todos los años, la princesa de Bismarck va á Hombourg, cuando los trabajos de su marido exigen su presencia en la *Dieta de Francfort*.

Hoy tendrá ya setenta y tantos años; es muy blanca, rubia, muy alta y de una fisonomía simpática y expresiva.

No ha debido ser nunca hermosa, y por lo tanto no conserva ningún resto de belleza.

Por la energía de su carácter, representa al verdadero tipo de las razas del Norte.

Muy decidida en sus opiniones, sus gustos y sus caprichos, no consiente con facilidad que se la contradiga (quizá haya adquirido ese hábito de su marido); para demostrarlo basta este ejemplo:

Le molesta muchísimo y crispa sus nervios el viento; así es que en cuanto entra en una casa, lo primero que hace, sea invierno ó verano, es orde-

nar que se cierren herméticamente todas las puertas, balcones y ventanas.

En la mesa habla mucho la princesa de Bismarck y muy alto. Se anima muy pronto y espontáneamente cuenta historias muy graciosas por lo regular, pero que harían muy bien las jóvenes solteras en no escucharlas, porque su candorosa inocencia se resintiría seguramente.

La amiga íntima de la princesa Bismarck es la baronesa Willy de Rothschild.

Cuando estas dos damas entablan conversación sobre su tema favorito *la música*, pronuncian cada discurso que tiene la duración de una ópera de Wagner.

Las malas lenguas aseguran que la princesa de Bismarck entiende tanto de música como su marido, á quien como es sabido se atribuye esta frase: «De todos los ruidos el que más me molesta es el de la música.»

Sea ó no verdad esa aseveración, lo que si es cierto que la señora Rothschild, que es una verdadera é inteligente aficionada á la música, asegura que si no está siempre de acuerdo con su amiga en sus discusiones musicales, tampoco ha tenido nunca motivo para decirle: «No discuta usted lo que no entiende.»

La princesa se lamenta mucho de lo trabajosamente que funciona su estómago para realizar las digestiones. En cuanto se siente algo molestada del estómago, manda llamar con la mayor urgencia á su médico el doctor Schweningen; pero casi nunca sigue sus consejos.

En esto tiene á quien parecerse: á su marido; pues es bien sabido que Bismarck ha dicho: „Es bueno pedir siempre consejos, no para seguirlos, sino para saber lo que piensan los demás.“

El doctor Schweningen ha prohibido siempre á la princesa Bismarck la bebida del *Champagne frappé*; pero la princesa no ha querido nunca renunciar á esa bebida que le gusta extraordinariamente.

No obstante estas genialidades, la princesa ama entrañablemente á sus hijos, al menor sobre todos los demás.

Es bastante cariñosa y posee un buen corazón.

**

Todo lo contrario asegura el mismo viajero, que es la esposa de Mr. Gladstone.

De carácter completamente opuesto al de la princesa Bismarck, que

siente verdadero horror por todo lo que con la política se relaciona, la esposa de Gladstone no ha dejado ni un instante siquiera de ser la confidente y consejera de su marido en los asuntos políticos.

Es una mujer de viva inteligencia y noble carácter.

No ha sido nunca bella, ni circula por sus venas sangre de nobles, ni ha poseído jamás grandes riquezas, ni tampoco las ha deseado; pues ella no goza más que en las esferas políticas de Londres, en las que tiene una influencia que jamás han alcanzado muchos políticos de talla.

Los ocho hijos que tiene, cuatro hembras y otros tantos varones, han sido cuidadosamente guiados por su madre, que ha dado á cada uno una educación superior.

El único ejemplo que no ha podido darles ha sido el de la economía doméstica. Durante los primeros años de su matrimonio, los esposos Gladstone pasaron muchísimas penas para conseguir equilibrar el gasto de la casa con los ingresos; pues todo era poco para llenar las necesidades domésticas del gran financiero de Inglaterra.

Mistress Gladstone acompaña á todas partes á su marido.

Ella va con él siempre á sus viajes por el extranjero, á sus propagandas electorales, y cuando se hallan en Londres asiste diariamente á las sesiones parlamentarias.

Se ha hecho querer de todo el mundo por su delicado trato y buen humor; viste siempre traje de seda negro, con sencillez y buen gusto.

La reina Victoria la prefiere con mucho á su marido.

A pesar de su modestia trabaja muchísimo en todas las elecciones para conseguir que su marido sea proclamado siempre diputado, como lo ha conseguido, pues desde que se dedicó á la política no ha dejado de tener asiento en la Cámara ni en una sola legislatura.

Mistress Gladstone no es una mujer intransigente; por el contrario, es franca; profesa gran respeto á las leyes y á la constitucion de su país.

Trata de convencer siempre con su facilísima palabra para ganar partidarios á la causa de su esposo, y jamás su conducta ha sido objeto del menor reproche, ni aún de sus más irreconciliables adversarios políticos.

Ahora ayuda con gran actividad los trabajos que su marido está realizando en favor de la Irlanda.